

L'édito

Chers amis,

En cette fin de mois d'octobre dédié à la lutte contre la dyslexie, permettez-moi de partager avec vous quelques chiffres particulièrement éclairants sur l'ampleur de la tâche accomplie par les professeurs des écoles Excellence Ruralités.

Dans le cadre du programme d'école inclusive visant à accueillir tous les enfants dans le même cadre scolaire, quels que soient leurs éventuels handicaps, l'Education nationale a défini 7 profils d'élèves à besoins particuliers. Trois d'entre eux concernent particulièrement nos élèves :

- les situations familiales ou sociales difficiles (famille monoparentale, autorité parentale déléguée, suivi assistance sociale, enfant placé, chômage de longue durée etc.)
- le handicap (déficience cognitive, motrice, auditive, visuelle, autisme, troubles de l'attention)
- les difficultés scolaires graves et durables (Dys, déscolarisation etc.)

En 2023-2024, 34% des élèves de notre école pilote étaient confrontés à des troubles dys.

Au total, 60% des élèves du Cours Clovis et 40% des élèves du Cours Aliénor sont des élèves à besoins particuliers.

Pour vous donner un ordre de grandeur, je parlais avec des professeurs d'un collège public en REP qui me disaient que lorsqu'ils représentaient plus de 30% d'une

classe, il leur semblait impossible de prendre en charge les élèves à besoins particuliers.

C'est vous dire l'engagement et le professionnalisme des professeurs des écoles Excellence Ruralités.

C'est vous dire également les situations de souffrance dans lesquelles les professeurs de bon nombre d'établissements publics sont aujourd'hui enfermés. Force est de reconnaître que les écoles Excellence Ruralités ne dépassent pas 15 élèves par classe et que nos professeurs disposent de leviers qui n'existent pas dans les établissements classiques pour bâtir une relation de confiance avec les élèves, renforcer leur estime d'eux mêmes et les aider à se mettre au travail.

C'est là tout l'enjeu de cette question de l'école inclusive. Dans une classe de 25, avec un professeur concentré uniquement sur les apprentissages académiques, l'inclusion est impossible car la personnalisation du parcours d'une dizaine d'enfants est impossible. Bien sûr tous les territoires ne sont pas concernés de la même manière mais l'explosion des troubles dys notamment du fait des addictions aux écrans nous oblige à adapter l'organisation de notre école et la mission du professeur aux défis de notre siècle.

De tout cœur, chers amis, merci de nous permettre de le faire au quotidien pour toujours plus d'enfants de nos territoires.

Bien fidèlement,

Jean-Baptiste Nouailhac, Délégué général d'Excellence Ruralités

Newtolk



L'actu du réseau



Face aux troubles dys, la méthode Nuyts fait ses preuves!

Le mois d'octobre est le mois des troubles dys. L'occasion pour nous de revenir sur la méthode Nuyts, que nous employons dans nos classes de primaire.

Lire la suite



"Institutionnaliser Excellence Ruralités, c'est valoriser notre action sur le terrain"

Depuis septembre, une nouvelle recrue a rejoint Excellence Ruralités : Valentine Schmitz, directrice des relations institutionnelles de l'association, qui travaillera les relations publiques de l'association. Un poste clef qui permet de mettre en valeur tout le travail de terrain effectué par les équipes des établissements.

Lire la suite



PRESSE : Jean-Baptiste Nouailhac interviewé par le JDNews

Les défis de la réussite scolaire : dans une série d'articles, le JDNews s'interroge sur les leviers pour une école d'excellence. Quelques éléments de réponse avec Jean-Baptiste Nouailhac. [édition abonnés]

Lire l'article

La pépite du mois!



Anne Genetet, la ministre de l'Éducation nationale, a évoqué en début de mois sa volonté de "relever le niveau". Excellence Ruralités l'a prise au mot : depuis 2017, nous nous efforçons justement de relever ce niveau scolaire, et force est de constater que nos méthodes fonctionnent : la preuve en images !

L'actu des écoles



Au Cours Clovis

Tournoi de baby-foot : le grand concours des équipes est lancé!

Quelques jours avant les vacances, un air de fête soufflait déjà entre les murs du Cours Clovis... avec l'organisation d'un tournoi de babyfoot par Thierry, professeur d'EPS et adjoint éducatif de l'établissement.

Lire la suite



Au Cours Aliénor d'Aquitaine Le Cours Aliénor d'Aquitaine adopte l'Hébertisme

Les équipes éducatives de nos écoles sont toujours soucieuses de faire découvrir aux élèves de nouvelles techniques d'apprentissage. Deux professeurs du Cours Aliénor d'Aquitaine ont achevé mi-octobre une formation à l'Hébertisme.

Lire la suite



Je fais un don 🔥









Excellence Ruralités

120 avenue du Général Leclerc, 75014, Paris

Se désinscrire